



EL CUARTO RDL DE LA CRISIS La falta de detalles sobre los medicamentos que saldrán de financiación y el sistema de precio seleccionado impide un cálculo

Industria y distribución, incapaces de medir aún el impacto del último RDL

J. T.

julio.trujillo@correofarmaceutico.com

Industria y distribución admiten que los costes de las nuevas medidas del RDL serán importantes pero afirman que es imposible en estos momentos hacer una estimación global precisa. La aparición de las correcciones al texto, que muchos profesionales señalan como fuente de nuevas confusiones (ver CF de 21-V-2012), y que no haya aún convocatoria del Consejo Interterritorial que, según el Ministerio, debe concretar el desarrollo del RDL, están impidiendo, señalan desde el sector, un cálculo objetivo del impacto de las medidas que permitan tomar algunas decisiones estratégicas.

La patronal de los fabricantes de genéricos, Aeseg, señala a CF que están pendientes de que Sanidad les aclare matices del nuevo sistema de precio seleccionados, que, "dependiendo de cómo se aplique, puede ir en un sentido o en otro en cuanto a costes para el sector", dice a CF Ángel Luis Rodríguez de la Cuerda, director general de Aeseg. Farmaindustria señala que prefiere no entrar en cálculos detallados hasta que se desarrolle reglamentariamente la norma y se vea todo el despliegue de sus consecuencias. Para la industria, las medidas clave de este RDL son el sistema de precio seleccionado y, para la industria innovadora, que el RDL haya vuelto a una normativa anterior que recomendaba que en caso de igualdad de precio en una prescripción debe optarse por el genérico. Esta norma, que fue matizada por el Gobierno socialista en su RDL 9/2011, ha sido recuperada por el Ministerio que dirige Ana Mato en el RDL 16/2012..

Miguel Valdés, director general de la patronal de la distribución (Fedifar) explica que en estos momentos sería aventurado poner cifras al coste porque no se sabe qué medicamentos van a ser finalmente desfinanciados, aunque esa medida está entre las que el RDL prevé, ni qué efectos disuasorios tendrá sobre los pacientes el cambio del copago.

Cifras diversas. El cálculo que ha hecho el Ministerio de Sanidad es que el RDL, con sus medidas, permitirá ahorrar 7.267 millones de euros de las partidas sanitarias y de éstos, 3.550 corresponderían a farmacia, dietoterápicos y otroprotésicos en lo que Sanidad denomina la cartera suplementaria. Pero estas cifras, sin concretar los detalles de los ahorros en farmacia por la vía de la desfinanciación, el copago y los precios seleccionados y a que grupos afectarían, son vistas desde el sector, "a falta de detalles", como proyecciones no justificadas.